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過去一年當中，系上主要有三件重要的事

情，一是興建藥學大樓，原先名為照惠大樓，不

過目前命名是「臺大藥物科技大樓」。二為藥學

系新增六年學制。最後一個則為成立專業學院。

以下即分此三領域說明。

「臺大藥物科技大樓」的進展，推手主要

是13屆系友許照惠博士，不只捐款，也全程參與

興建規劃，而首要的建地問題，歷經一波三折，

終在97.01.15 校方召開「照惠大樓興建基地協調

會」上，拍板定案，許博士捐贈之藥學大樓建地

位於公衛大樓後方(籃球場及男16舍)。     

目前這個基地大約有850坪左右，預計建物

含地下室共2700坪左右，建物含電源預計約需新

臺幣3.6億元。許博士的精神感召了潤泰集團的

總裁尹衍樑先生，我們很幸運地獲得他的支持與

協助，他不但義務幫忙興建，而且經費不足額之

處，他還捐款將它補足。另外，設計方面是羅興

華建築師-瀚亞聯合建築師事務所，他與潤泰配

合，均是義務幫忙。這個建築團隊很有經驗，已

經連續五年得到金築獎，為建築界的最高榮譽，

建材也將以最好的來處理。目前的情況是，本工

程興建案已於2009.01.21通過校務發展規劃委員

會，其間舉辦過公聽會，及交通協調會決定車道

由林森南路進入及與工衛學院交換車位等，並解

決廢棄物排放等環保重要議題。目前位於徐州路

的男16宿舍已經拆除，興建案也已經送都市計畫

審查中，希望今年5月如期取得建照開始動工。

本「臺大藥物科技大樓」建物為地上5層樓

及地下一層，經過與許照惠博士多方討論，一樓

為教室、會議室及圖書室；二樓是系（或學院）

的辦公室及臨床藥學；三樓為藥理、分子生物、

生物製劑、藥物分析及藥物設計方面為主；四

樓則以製劑為主，包括DMPK（Drug Metabolism 

and Pharmacokinetics），也會有GMP的lab（GLP 

Good Laboratory Practice）；五樓為較具污染的有

機化學實驗室，包括藥物化學及天然物化學。規

劃也顧慮園區的美化，所以原有樹木均予保留，

一樓的中庭為討論區，二樓為透明且較悠閒感的

環境。由於建築方式以「預鑄」方式進行，所以

有可能一兩個星期就可以蓋一層樓，所以預計今

年年底，可以完成整個建物外觀。當然另外有關

於內部的裝修，是更大的問題，包括基本實驗設

備的設計，例如bench或hood等，這些學校也很

關心，經費更是有待解決的挑戰，這部分正希望

系友能夠鼎力幫忙。

第二個部分是有關六年學制，教育部已於

2008.06.16核定，本系新增六年學制也將於98學

年度開始招生。目前為四年制與六年制並行，六

年制畢業後可獲學位臨床藥學士，教育部同意英

文為Pharm.D，四年制則保留現狀。招生時不分

組，大二升大三時，學生對自己的性向已有較充

分的認識後才分為四年制或六年制，初期六年制

只招十五名，細節可參考本期藥刊第32頁「臺大

藥學系籌劃增設之六年制藥學教育問答集」。至

於全面實施六年制前，我們希望向教育部爭取師

資，這是我們未來要努力的。

最後關於專業學院的問題，目前系上師資共

24名，2008.03.15「國立臺灣大學專業學院設置

要點」中規定師資員額需30人以上（本要點可參

見上期藥刊第45頁），還差6個名額，其中4個名

額已核定於分子醫藥研究所博士班中，內定為藥

學系名額，正以研究所分組方式爭取中，另2個

名額正與校方協調中。

（以上內容取材自景康校友回娘家及藥學系

春遊時系主任致詞）
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